



Asienstiftung / Asienhaus

NEUE KURATORIUMSMITGLIEDER

In den letzten Monaten konnten mit Rüdiger Siebert (Journalist), Dr. Andrea Fleschenberg (Vorsitzende der Deutschen Osttimor-Gesellschaft) und Prof. Michael von Hauff (Universität Kaiserslautern) neue Mitglieder für das Kuratorium der Asienstiftung gewonnen werden.

SOZIALPROJEKT

Am 1.11.2004 hat das Asienhausprojekt »Armut, soziale Unsicherheit und Globalisierung« begonnen. Projektkoordinator ist Dr. Rolf Jordan. Nähere Einzelheiten finden Sie unter www.asienhaus.de/sozialprojekt. Dort können Sie auch den Projekt-Newsletter abonnieren.

KOOPERATIONSWORKSHOP ZU OSTTIMOR

Auf Einladung der Deutschen Osttimorgesellschaft, des Osttimorum München, Watch Indonesia! und des Asienhauses diskutierten 30 Interessierte und Experten über die Entwicklungen in Osttimor und Perspektiven der Osttimorarbeit in Deutschland. Einzelheiten finden Sie unter www.osttimor.de.

WAHLEN IN ASIEN

Im Rahmen des Projektes »Superwahljahr 2004« war das Asienhaus Mitveranstalter von drei Veranstaltungen in Bonn, Köln und Münster, an denen jeweils ca. 70 Interessierte teilnahmen. Diese Veranstaltungen fanden in Kooperation mit den Universitäten und der Friedrich-Ebert-Stiftung statt. Für Ende Januar 2005 ist eine Veranstaltung zu »Wahlen in Thailand« in Münster geplant.

Neues aus dem Asienhaus

NICHT VERGESSEN: ASIENHAUSJUBILÄUM

Im kommenden Jahr feiert das Asienhaus sein zehnjähriges Bestehen. Aus diesem Anlass findet am 21. Mai 2005 eine Veranstaltung auf Zeche Zollverein statt. Wir freuen uns, wenn Sie diesen Jahrestag mit uns in Essen begehen werden.

NETZWERK

Maike Grabowski, neue Geschäftsführerin des philippinenbüros, traf am 21.11.2004 Steve Quiambao von der Peace Foundation in Manila und Armin Paasch von FIAN, um über die jetzige Situation auf der Bondoc-Halbinsel zu sprechen. Weiteres Thema war die Rolle des Unternehmens Henkel im Kokosnusshandel.

Südostasien Informationsstelle

SEMINAR ETHNOPOLITISCHE KONFLIKTE VERSCHOBEN

Die für November geplante Veranstaltung der Südostasien Informationsstelle, des philippinenbüros und der Burma.Initiative zu »Konfliktlösung von unten« wurde verschoben. Sie findet nun am 22. Januar 2005 im Carl-Duisburg-Centrum in Köln statt. Kontaktadresse:

badruddin@asienhaus.de

BURMA.INITIATIVE

SOZIALE PROBLEME IN BURMA

Am 4. Dezember 2004 fand im Bonner Haus der Kirche das Tagesseminar »Soziale Sicherheit in Burma/Myanmar« statt. Mehr als 30 Teilnehmerinnen und Teilnehmer diskutierten mit den Referenten vom Institut für Asienkunde (Dr. Marco Bunte), von der Hildesheimer Blindenmission (Johannes Achilles), von Ärzten ohne Grenzen (Dr. Tankred Stöbe) und der Universität Hamburg (Dr. Hans-Bernd Zöllner) über verschiedene Aspekte des Sozialsystems Burmas und Ansätze zur Lösung der Notlagen. Die Burma.Initiative wird eine Dokumentation erstellen. Informationen: burma@asienhaus.de

philippinenbüro

RECHERCHEREISE

Niklas Reese, der weiterhin als freier Mitarbeiter beim philippinenbüro und für das Sozialprojekt des Asienhauses tätig ist, befindet sich gerade in den Philippinen. Er recherchiert dort für das neue Philippinenhandbuch, das das philippinenbüro nächstes Jahr herausgeben wird.